

Streitlust.

Nach meiner Beobachtung sind streitsüchtige und widersprecherische Leute meistens in ihren Angelegenheiten unglücklich. Sie tragen wohl bisweilen den Sieg davon, nie aber Wohlwollen und dies wäre ihnen doch nützlicher.

Wie macht man die Menschen zufrieden?

Hier hatte ich zu bemerken Gelegenheit, daß die Menschen am zufriedensten sind, wenn sie zu thun haben; denn an den Tagen, wo sie arbeiteten, waren sie gutmüthig und heiter und brachten im Gefühl ihrer vollbrachten Tagarbeit den Abend fröhlich zu; aber an den müßigen Tagen waren sie meuterisch, zänkisch, tadelten alles und waren stets schlecht gelaunt. Jetzt fiel mir ein Capitän ein, der sich zum Gesetz gemacht hatte, seine Leute immerfort zu beschäftigen und als man ihm einst sagte, sie hätten alles gethan und es wäre nunmehr nichts mehr zu arbeiten, gab er zur Antwort: „nun so mögen sie den Anker scheuern.“

Der wahrhaft große Mann.

Fast jeder hat von Natur den heißen Wunsch, von Andern geachtet und geschätzt zu werden; aber mit Bedauern und Schmerzen sehe ich, wie so Wenige den rechten und unfehlbaren Weg dazu